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Партийная организация и соревнование

о г н и
АГИТПУНКТОВ

В период подготовки к вы 
борам в Верховный Совет 
Союза С С Р  в агитпунктах 
нашего города проводится со 
держ ател ьн ая  массово-полити
ческая  и агитационная работа.

В агитационном пункте Гор
няцкого избирательного участ 
ка, где будет проходить голо 
сование, составлен подробный 
план работы. Здесь  позаботн 
лись о том, чтобы избиратели 
и агитаторы могли получить 
вовремя нужную помощь, кон 
сулы ацик) .  Для итого подобра 
на периодическая и справочная 
литература ,  документы на в ы 
борную тематику. В помещ е
нии агитпункта создан необ
ходимый уют, на стене висит 
красочно оформленный план- 
макет избирательного участка.

2,'і январ я  в агитпункте, д е 
ж урили  агитаторы ж елезнодо
рожного цеха горно-обогатитель
ного комбината И. Сапелкина, 
3. Днкуха, Г. Серб. Они уточ
няли списки избирателей. Но 
ото только часть той работы 
па агитпункте, которой они 
занимаются. Помимо составле
ния списков, которые, кстати, 
были бы у ж е  готовы, если бы 
агитаторы  « Уралдомнаремон- 
та», такж е закрепленны е за 
. орняцким избирательны м уча
стком, действовали бы быстрее 
и оперативнее, агитационный 
коллектив р ассказы вает  избира
телям  биографию кандидатов 
и депутаты, проводит беседы
об избирательной системе в 
нашей стране.

Н аглядная  агитация на агит
пункте оф ормлена ещ е не 
полностью. Как выяснилось из 
разговора с агитаторами, в ста
дии изготовлении находятся 
уголок молодого избиратели, 
уголок агитатора, стенд «Н аши 
кандидаты».'

В нашем городе в со
циалистическом соревнова
нии, проходящем в 4 году 
десятой пятилетки под ло
зунгом «Ни одного отстаю
щего рядом», участвуют 
более одиннадцати тысяч 
человек. Реш аю щ ей силой, 
которая обеспечивает э ф ф е к 
тивное и всестороннее нс- 
пользювание трудового сос
тязания, выступают пар
тийные организации трудо
вых коллективов. Они, сле
дуя ленинским заветам, з а 
ботятся о дальнейшем р а з 
витии соревнования, совер
шенствовании его о рганиза
ции. внося при этом высо
кую идейность, целенаправ
ленность и широкий р а з 
мах. Сосредоточивают вни
мание трудящ ихся  на глав 
ных задачах. которые по-

звание. Итоги соревнования 
говорят сами за  себя. Лиса- 
ковский комбинат неодно
кратно выходит победите
лем Всесоюзного социали
стического соревнования.

О сущ ествляя  руководство 
соцсоревнованием. партий
ные организации проводят 
большую идейно-воспита
тельную работу в трудовых 
коллективах. При этом ис
пользуются различны е ф о р 
мы: наглядная  агитация, 
встречи с передовиками, ве
чера чествования новаторов, 
наставников и победителей.

Гласность соревнования, 
правильное сочетание прин
ципов морального и м ате
риального стимулирования 
во многом определяют дей 
ственность соцсоревнования.

В тресте «Лисаковскруд-

111 ,4  проц., по производи 
тельности труда на 101,6  
проц. Эти ж е  слова спра 
ведливо можно отнести и к 
таким коллективам . как 
ПЗЭС. ДСУ-50, Р М З , авто
база  №  3, АТГ1 и другим. 
К примеру, в автобазе №  3 
практикуется проведение 
отк ры ты х  партийных собра
ний, где анализируется  вы
полнение личных творческих 
планов инженерно-техниче
ских работников, о б я зател ь 
ств коммунистов, больш ин
ство из которых идут в 
авангарде соревнования.

Сейчас в городе р а зв е р 
нута кампания по принятию 
коллективных и личных о б я 
зательств  на 1979 год. На 
страницах «Лисаковской но
ви» публиковались уже 
соцобязательства трудящих -

ми без всестороннего учета 
возможностей каждого ра 
ботника. В некоторых орга
низациях соревнование, осо
бенно индивидуальное, ста 
новится лиш ь формой уче 
та выполнения норм выра 
ботки отдельными рабочи 
ми.

К примеру, выступая на 
страницах «Лисаковской но
ви», коммунист А. Зуев  
из У М Р  писал, что итоги 
выполнения личных о б я за 
тельств у них не подводят
ся, бланки своих о б я за 
тельств рабочие видят лиш ь 
тогда, когда они заполняю т
ся. Об этом говорил и ком 
мунист. бригадир из уп рав 
ления «Промстрой I» В. Чем- 
брович. Не лучш е было по
ложение с контролем за 
выполнением личных обя-



Красочно оф ормлены  вход 
в “Советский избирательный 
участок, что находится в чет 
вертой школе. Руководитель 
агитационного коллектива И 
Дегтярев  отметил, что Совет 
усиіі избирательный участок 

из самых больших. Тем 
не менее, — сказал  он, — со 
ставленпе списков избирателей 
думаем закончить 125 І26 
января.

Продуман план работы агит 
цункта. В нем предусмотрены 
беседы с молодыми [Избирате
лями, лекции на различную 
^ м а т и к у ,  встречи с первыми 
руководителями предприятий и 
организаций, концерт худож е
ственной самодеятельности для 
избирателей.

В помещении агитпункта по ' 
специально составленному гра 
фику каж ды й вечер деж урят 
агитаторы. Там есть телевизор, 
красочно оф ормлено панно с 
изображ ением В. П. Ленина. 
Изготовлен уголок агитатора. 
Специально для них было про
ведено 15 января  совещание. 
На нем агитаторов подробно 
познакомили с их обязанностя
ми, с положением о выборах 
в Верховный Совет С СС Р. В 
агитпункте заведены тетради 
для  учета  предложений изби
рателей, регистрации юношей 
и девушек, голосующих впер
вые. Есть та к ж е  ж урнал ,  где 
регистрируется выполнение м е
роприятий, намеченных в пла
не работы агитпункта.

К сожалению, здесь мало
вато подобрано периодики, 
справочной литературы , по 
тюв. П. Д егтярев  заверил, что 
в ближайш ее время вопрос 
этот будет решен.

В. Г.ОГДАНОВ.

ставлены XXV съездом 
КПСС.

Центральным местом в 
партийном руководстве со 
цналистическим соревнова 
нием является  то. чтобы оно 
■отвечало принципам глас
ности. сравнимости резуль 
татов труда, возможности 
повторения, передового опы 
та п товарищеской взаимо 
помощи соревнующихся. 
Важное значение придается 
авангардной роли коммуни 
стов. В этом отношении 
партийные организации го
рода накопили немалый 
опыт. К примеру, хорошо 
поставлена работа партий
ной организации горно-обо
гатительного комбината по 
руководству соревнованием. 
Здесь  около трех тысяч 
рабочих приняли повышен
ные социалистические о б я 
зательства. З а  присвоение 
звания коллектива ком м у
нистического труда борются 
семь цехов, пять участков 
уж е заслуж или  это высокое

В НДІ1ІҒ.М Г О Р О Д Е

Совершенствуя 
формы и методы

В прошлом году меди
цинские работник» города по
бились неплохих результатов, 
ІІа прошедшим партийном 
с.обрашш отмечалось, что ме
дицинским работникам иод 
руководством партийной орга
низации в целях выполнения 
-решоиіий Пленумов ЦК КПСС, 
четвертой гйродскои партий
ной конференции предстоит 
много работы. Необходимо 
повысить медицинскую гра
мотность среди населения, 
улучшить культуру обслужи
вания, режим экономил. Со
вершенствовать формы и ме
тоды руководства, шире раз-

строй» при подведении ито
гов ооревнования в честь 
годовщины Конституции
С С С Р  победители н агр аж 
дались почетными грам ота
ми и премиями, их имена 
заносились в Книгу Почета. 
Есть, конечно, там и свои 
трудности, нерешенные воп
росы. К примеру, слабо 
поощряется текущ ее сорев
нование, делается  это в ос 
новном, по итогам квартала, 
полугодия. Гораздо важнее 
н аграж дать  по ходу сорев
нования. Именно об этом 
говорил в своем выступле 
нии на общем партийном 
собрании заместитель пред
седателя  постройкома трес 
та Н. Татаренко.'

В результате  хорошо на
лаженного соревнования 
коллектив Краснооктябрьско 
го бокситового рудоуправ
ления добился заметных 
трудовых успехов. Так, го
довое задание по добыче 
боксита выполнено на 110,6  
проц., по реализации на

пивать .социалистическое со
ревнование среди медицинских 
работников

С. ДУНЕЦКИЙ, 
секретарь партбюро 

медрабоіников.

Совмещая 
профессии

Николай Павлович Мор- 
доровский недавно трудится  
в ремонтно-механическом це 
хе, но уже зарекомендовал 
себя специалистом высокой 
квалификации.

З а  свой труд  он награж 
ден знаком «Ударник ком
мунистического труда» .  З а  
год норма выработки соста
вила 151 проц. Сегодня на 
трудовом календаре  слесаря 
по ремонту насосов ф евр ал ь  
1979  года.

ся горно-обогатительного 
комбината, треста «Лиса 
ковскрудстрой >> и других. 
Видно, что при составлении 
каж ды й пункт обязательст
ва тщ ательно взвеш ивался, 
анализировался , О б я зател ь
ства утверж дались па п ар 
тийно-хозяйственных акти 
вах трудовых коллективов.

Одним из методов пар
тийного руководства социа
листическим соревнованием, 
позволяющим добиться в ы 
сокой «го действенности, 
является  контроль за эко
номической обоснованностью, 
конкретностью принимаемых 
социалистических о б я за т ел ь 
ств п ходом их выполнения. 
Партийные организации при 
званы решительно бороться 
с ф орм альны м  подходом к 
принятию обязательств. Д ля  
соревнования недопустимо, 
когда в погоне за  количе
ством соревнующихся орга
низаторская  и воспитатель
ная работа подменяется не
конкретными обязательетва-

Не оетанавли-

зательств  на з а в о д а  х 
Ж Б І І -3 ,  КПД. В ремонтно
механическом цехе завода 
К П Д  личные обязательства  
рабочих в прошлом году- 
были похожи друг на друга 
как близнецы, разнились 
лишь фамилиями. Видимо и 
поэтому, несмотря и на не
которые объективные при
чины, коллектив завода чис
лится  в графе отстающих 3 
по итогам года.

Велика ответственность 
партийных 'организаций в 
устранении подобных и дру 
гих недостатков. Практика 
показывает, что правильное 
и умелое использование ме 
тодов и форм партийного 
руководства социалистиче
ским соревнованием, двнже 
нием за коммунистическое 
отношение к труду, явл я ет 
ся основой высокой деист 
венностп соревнования, при
званного не только повы
шать эффективность  произ 
водства, качество работы, 
но и воспитывать нового че- 
лювека.

В цехе сейчас не хватает 
станочников. Поэтому Н и
колай  Павлович омотно 
откликнулся на п редлож е
ние освоить вторую профес
сию строгальщ ика. Каждую 
свободную минуту от основ 
пой работы теперь он уде
л яет  знакомству с новой 
специальностью.

Л помогает ему в этом 
хороший специалист, мастер 
своего дела, строгальщ ик 
В. К. Ворожков.

Н. БАГРЕЦ О ВЛ, 
нормировщик.

ваться 
на достигнутом

О лаборанте Валентине 
Георгиевне Поповой отзы 

ваются как о человеке, к о 
торый не привык останавли 
ваться на достигнутом. Она 
успешно закончила курсы 
лаборантов химического 
анализа  и работает на от 
встственном участке н 
окспреос лабора горни.

В алентина Георгиевна 
щедро делится своим опы 
том работы с молодыми ла 
борантами. В прошлом го 
ду  в центральной лабор ато 
рии была организована ш ко
ла  передового опыта под 
руководством В. Г. Попо
вой. А поделиться с начп 
нающими только работать 
лаборантами ударнику ком- 
труда  есть чем.

3 . КОЛОСОВА, 
начальник хнмлаборато 

рии,



ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ Р А  К О Т А
И З ОПЫТА РАБО ТЫ  

ПРО ПАГАНДИСТА

Зримо, доходчиво
Человек всегда тянется 

к знаниям. Чем шире кру 
гозор, тем ж а ж д а  знаний 
глубже, значительней.

Три раза  в месяц  соби
раю тся  в кабинете по изу
чению Конституции разви 
того социализма работники 
фабрики обжига. Занятия  
ведет главный инженер 
фабрики В. П. Корнилов. 
В группе образовательный 
уровень, производственные 
обязанности разные у к а ж 
дого слуш ателя. Как найти 
то общее, чем м о ж н о  
объединить этих людей? Как 
откры ть  общ ность и нтере
сов, запросов, взглядов, что 
бы польза от занятий была 
для  всех одинакова? З а д а 
чи для  пропагандиста нелег
кие, но он с ними справ
ляется,.'

Н апример, раскры вая  те
м у  «Н овая  Конституция 
С С С Р  — манифест эпохи 
строительства к ом м ун и зм а» , 
пропагандист использовал 
примеры борьбы из истории 
рабочего класса за свои пра
ва па разных этапах р а з 

вития общества, материалы 
всенародного обсуждения 
проекта Конституции и все 
увязы вая  с работой к о ллек
тива. С луш ателям и  были 
изготовлены диаграммы, 
даю щие наглядное пред
ставление о динамике роста 
производительном и труда, 
технико-экономических пока
зателей  работы за  прошед
ший год по к аж дом у  м еся 
цу и со времени ввода це
ха в эксплуатацию.

З а  каждой цифрой, к аж 
дым достижением, шагом 
вперед стоит конкретный 
труд  слушателей, всего кол
лектива.

Надо видеть лица сл уш а
телей, слыш ать их  ответы, 
чтобы понять, что привело 
их на занятия , что движе? 
их душой, с е р д ц е м —единст
во цели в решении задач, 
стоящих перед всеми работ
никами фабрики. Идейная 
убежденность, умение пере 
дать ее другим, рассказать  о 
главном на сегодняшнем э та 
пе строительства коммуниз
ма, доходчиво и зримо 
объяснить  слуш ателям  — в 
этом заслуга  пропагандиста
В. П. Корнилова.

Г. СЕРКО, 
инженер технадзора ком

бината, член методсовета.

КНИГА О ПОДВИГЕ

Ц Е Л И Н Е  
25 Л Е Т

— Тема теоретической кон; 
ференции, прошедшей в 
ІТ1ТУ-178. 11а ней с докла 
дами «В еликая  целинная 
эпопея» выступил препода 
нагель В. А. Чуменко, «Це 
лина — это хлеб и люди» 

II. II. Масюк, «И нтер
национальна» друж ба  это 
залог успеха» Г. А . Кузь 
менко, - Подвиг целинников»

Мистрюкова осветила тему 
«Книга Л. И. Б р еж н ева  
«Ц елина» — неисчерпаемый 
источник вдохновения >.

На конференции выступи
л а  пенсионер Т атьян а  А р 
темьевна Ш ахтарина. С 
большим вниманием слуш а
ли ее воспоминания присут
ствующие. Она рассказала , 
как строился совхоз К р ас
носельский, каких успехов 
добился коллектив совхоза.

Конференция — это толь
ко начало той работы по 
изучению «Ц елины », кото 
рую наметили провести в

так называлась статья об эко
номии электроэнергии, опубли
кованная в №  9 8  от 2 7  декабря  
1978  года на страницах нашей 
газеты.

На статью нам отвечают дн 
ректор ремонтно-механического 
завода Д . Рейзвих и главный 
энергетик треста В . Эфрус.

Вот ответ с завода РМ З!
« Все отчеты по расходу э л е 

ктроэнергии составляю тся  по 
показаниям приборов совмест
но с представителем энерго
снабжающей организации (энер- 
го.хозйств треста  <■ Лисаковск- 
РіУД строй»).

Одновременно сообщаем, что 
завод отпускает  часть эл ектр о 
энергии, учиты ваемой по при
борам, коммутатору  «Стройба- 
за» и подрядчику СУ «Культ- 
бытстрой», который производит 
работы на территории завода. 
Поэтому м еж ду  данными от
чета и показаниями приборов

условную экономию 5 процен 
тов потребляемой по лимиту 
электроэнергии, о чем были 
своевременно оповещены все 
руководители предприятий го
рода.

Ежедневно, начиная  с У ян 
варя, до 10 часов утра ответ 
ственные лица долж ны были 
оообщать данные о суточном 
расходе электроэнергии  инспек
тору Госэнергонадзора в Ли 
оаковске.

К акие ж е  меры были пред 
приняты хозяйственными руко
водителями городских пред
приятий, организаций  и у ч р еж 
дений для  исполнения указа  
ния Совета Министров С СС Р, 
и к ака я  достигнута экономия?

П ервы е данные о суточном 
расходе электричества  по т рес 
ту  «Лисаковскрудстрой» посту 
пили . . .16 янвавя ,  то есть на
7 дней  позже срока. И з  д е в я 
ти учиты ваемы х дней сведения

З А  ЭКОНОМИЮ  И БЕРЕЖ ЛИ ВО СТЬ  
В О ЗВ Р А Щ А Я С Ь  К НА П ЕЧ АТАН Н О М У

П О С Т  О Я Н Н О  Е 
В Н И М А Н И Е и

возникла разница».
А вот что отвечает главный 
энергетик треста В. Эфрус:

« Зам ечан ия ,  высказанны е в* 
статье «Постоянное внимание» 
(об экономии электроэнергии), 
действительно имеют место. 
На некоторых участках, произ
водства допускаются н ерацио
нальны е расходы энергооесур 
сов. К сожалению, не всегда 
в этом виноваты потребители. 
Почти все бригадные вагончн 
ки и помещения выпускаю тся  
с электроотоплением, особен 
но старых типов. П еревод их 
на печное отопление связан V 
увеличением затрат  фонда з а 
работной платы. Тем не менее, 
в .будущем трест намерен осу
щ ествить р я д  мероприятий, по
зволяю щ их отказаться  от ис
пользования электроэнергии

получены только за  3  дня.
В зять  хотя бы завод  Ж Б И -3 .  

Ран ее  было сказано, что пере 
расход электроэнергии на этом 
предприятии возрастал: в а п 
реле  он составил 10 тысяч ки
ловатт-часов, в м а е — 50 т ы 
сяч. А по данным за  декабрь
— достиг более 78  тысяч.

М еж ду тем, резервы  для 
экономии, даж е без пересмот
ра технологии производства, на 
заводе имеются. В кладовых 
и каптерках, закры ты х на з а 
мок, круглосуточно горят эле 
ктролампы  мощностью по 3 0 0  
и 5 0 0  ватт: на холостом ходу 
работают сварочные тр ан сф о р
маторы; в мастерских. где 
через стенку проходит тепло 
магистраль, позволяющ ая без  
особого труда смонтировать в 
помещении бятяпен игполь

ігого рудника, создают некото
рые трудности по учету, хотя, 
зная  среднемесячный расход, 
іегко высчитать и суточный с 

последующей (после получения 
фактических данных) коррек 
тиров коіі.

Но в Краеноойтябрьском 
бокситовом рудоуправлении 
еж едневным учетом потребле
ния электричества не зан им а
лись ли до указания  Совета 
Министров о 5-процентной эко 
нюмии, пн после пего. Данные 
получены только за один день.

Если проанализировать гра 
ф ик  расхода электроэнергии но 
городу за  период с 10 по 19 
января ,  то мы увидим, что на
ми достигнута не экономия, а 
нарастаю щ ий перерасход, дохо
дящ и й  в среднем до 11 проц. 
в сутки.

А. А Ф А Н А СЬЕВ, 
инспектор Госэнергонадзора.

КОМ М ЕНТАРИИ
Ж У РН АЛ И С ТА

27 декабря  1978  года в 
«Л нсаковской  нови», как уже 
говорилось, была опубликова
н а  стать» инспектора Госэнер
гонадзора. А. Ф. А фанасьева  
'•Постоянное внимание», з а 
трагиваю щ ая  вопросы эконо
мии электроэнергии по пред 
лриятиям, организациям и у ч 
реждениям.

О том. насколько  пеобходи 
мо развернуть  движение за 
экономию энергии, говорить 
излишне.

Редакция  р азослала  запросы 
(Всем руководителям предприя
т и й  и организаций, которые 
подвергались критике в статье, 
с  просьбой к 12 января  дать 
о бстоятельны й ответ о мерах, 
принимаемых ими по экономии 
электричества.

Получено всего лишь два 
ответа ,  которые мы публикуем 
выше. Н асколько они объектив
ны, мож но судить из следую 
щего: по отчету ремпнтно-ме 
ханнческого завода в начале 
о к тяб р я  на их счетчике стоя 
л а  цифра 0 8 3 4 1 .  в конце ме 
с я ц а  0 8 7 4 1 .  11 этот расход 
электроэнергии  тю телька в тю 
-гельну сходился с лимитом. 
Но во время проверки - Госэнер 
.г іошлзош, которая пороводи



Т. Г. М о р о з о в а .

М астер производственного 
обучения II. II. КусербабВ 
остановился  в докладе на 
вопросе «К рай  целинный 
К устанай ский », мастер Л. II. 
Соколовская  р ассказала  о 
целинны х династиях. В за 
ключение докладчик О. II.

НА ЛЕНИНСКОМ 
У Р О К Е

В Доме культуры  * Р ос
сия» состоялся Ленинский 
урок  « З ем л я  «комсомольско
го подвига» по книге то 
варищ а Л. П.; Б реж н ева  
« Целина».

Перед комсомольцами вы 
ступили первоцелинники

Бы вш ий директор Нозы- 
ревского р у д о у п р а в л е н и е
С. Г. Дудин рассказал  о 
помощи, которую оказывало  
предприятие первооткры ва
телям  целины, о том, как 
помогали во время убороч
н ы х  кампаний.

М. II. Компанейц пере
дал целинный привет от 
первых покорителей з а л е ж 
ных земель  участникам Л е 
нинского урока, с гордостью 
говори, і о широком дв и ж е
нии « З а  100 — пудовый 
у рож ай» , о том, как  целина 
принимала своих первых 
посланников комсомольцев, 
приехавших в Кустанайскую 
облает ь.

Па освоение целинных и 
зал еж ны х  земель  молодые 
посланцы приехали со всех 
концов страны. В то время 
родилась целинная дружба. 
Много теплых и хороших 
слов было сказано Матвеем 
Ивановичем о товарищах, 
с которыми он выращ ивал

училище. Уже составлены ф
вопросы викторины, учащие ^
ся готовятся провести ветре- ф
чн с целинниками, перед - {
пиками производства. Ф

О. М ИСТРЮ КОВА,
ответственный секретарь ф

первичной организации  ̂
общества «Знание».

хлеб. Один из них знатный *
комбайнер, награж денный \
высокой правительственной {
наградой» орденом Ленина, ф
Навел Николаевич Фомеп- ^
ко. ^

В настоящее время П. Н. ф
Фоменко трудится в Крас- $
нооктябрьском бокситовом ^
рудоуправлении, руководит ^
бригадой водителей Б е л А З  ^
540 .  Этот коллектив усг/еш- <[
но выполнил соцналистиче- ^
ские обязател ьства  третьего Ф
года десятой пятилетки. ' ф

і
В выступлениях комсо- $

мольцев П. Савельевой, Н. і
Марусич, В. Ро-от была рас- ф
крыта программа освоения ^
целинных и залеж ны х зе- Ф
мель, дальнейш ее развитие ^
ленинского учения по аграр- <
ному вопросу. В ходе Ле- ф
нинского урока были про- <
слуш аны записи песен о це- ф
лине, стихи о хлебе и ком- ^
сомоле, выступление тов. ф
Л. И. Б реж н ев а  на 10 і
съезде  В Л К С М . ^

Ленинский урок, прове- {
денный по книге Л. П. ^
Б р еж н ева  « Ц е л и н а » ,  на ф
конкретных ж изненны х при- ^
мерах показал вдмеомоль- +
цам подвиг народа, партии \
и годы целинной эпопеи. *

Л. ДИ ВН ИЧ, ф 
секретарь комитета ком-  ̂
сомола Краснооктябрьско
го бокситового рудоуправ- { 

ления. (

для целей  отопления.
Приобретены и будут р а з 

множены специальные п лак а
ты, призы ваю щ ие к экономии 
знергоресурсов.

В ближ айш ее врем я  нам е
чается  провести совещание с 
руководителями по этому воп- 
І>осу. Внедрен р я д  технических 
мероприятий, давш их опреде
ленны й э ф ф ек т .

К сож алели ю , замечание о 
том, что работой  по составле.- 
ниго и осущ ествлению  м ер о
приятий цо экономии энергоре
сурсов зан им аю тся  только р а 
ботники отделов энергетика и 
м е х а т ш е ,  абсолютно верно. 
Тольно тогда, когда этим бу
дут зан им аться  непосредствен
но потребители на местах , м о ж 
но достигнуть ж ел аем о го  эф 
ф екта» .

Н а страницах нашей газеты 
уж е говорилось, что постоянно 
р асту щ ая  потребность народ 
ного х озяй ств а  в электроэнер  
гии выдвигает необходимость 
не только увеличивать  ее в ы 
работку, но и э и стом н о  рас 
ходовать. Поэтому в Лисаковске. 
каж дом у  предприятию  был оп
ределен лимит (план расхода 
электроэнергии  на производст
венные н уж ды ),  и служба 
энергосбы та ведет за  этим 
строгий контроль. Н еумение 
хозяйственны х  руководителей  
уложнтцея  в этот  план в ы н у ж 
дало Госэнергонадзор  предпри
нимать соответствую щ ие меры 
и ограничения,  котор ы е  застав 
л ял и  ответственны х лиц  бо
лее  р ачи тел ьн а  относиться  к 
потреблению эл ектр и честв а .

В этом году принято реш е
ние (у к азан и ө  зам ести теля  
председателя  С о вета  Министров 
С С С Р  тов. Т ихо м ир ова  от 8 
я н в а р я  1 9 7 9  года  № 2 5 - 1 )  
снять ограни чен и я,  но каждое 
предприятие, о р г ан и зац и я  или 
учреж дение о б я зан о  принять  
меры, чтобы обеспечить с 9  
по 2 2  я н в ар я  1979  года без-,

зую тся  электрообогреватели, 
нет контроля над временеіД р а 
боты наружного освещ ения “и 
так  далее.. .

Н а вопрос инспектора от
ветственному за учет эл ектр о 
энергии на заводе Ж Б І І - 3 -  п о  
чему ни ра зу  не был дан о т 
чет о суточном расходе и о 
м ероприятиях  по экономии 
5-ти проц. — был получен 
следующий ответ: «Д еж урны й 
подстанции «Компрессорная*  
заявил, что он, мол, не обязан 
сообщ ать показания счетчи 
1-сов! >

Главному энергетику треста  
«Л исаковскрудстрой» ' В. Эф- 
русу, очевидно, нужно было 
вовремя дать соответствующие 
у к а з а н и я  оперативному персо 
н алу  подстанции?

Н а ремонтно механическом 
заводе за последнее время вы 
полнено много мероприятий 
по экономии электричества. Но 
есть ещ е единичные случаи 
бесполезной траты энергии. 
Например, во время проверки 
(! января  на заводе работало 
всего лиш ь три токаря, а ос
вещ ение было включено во 
всех цехах в том числе и н а 
ружное. Это ли не резервы  
экономии.

А вот по выполнению у к а 
зания Совета Министров С С С Р
о 5-процентной экономии с 9  
по 22  января  руководители 
ремонтно-механического завода 
абсолютно ничего не сделали. 
И сведений не дают. Получены 
данные только за  15 число: 
в этот день 'вм ест о  экономии 
допущен перерасход на 4 ты 
сячи киловатт-чаосів.

Краснооктябрьское боксито 
вое рудоуправление по энерго
емкости в нашем городе зан и 
мает второе место. Именно 
этот ф акт  вы звал  необходи
мость ещ е с 1978  года по
ставить вопрос о  ежесуточном 
учете расхода электроэнергии.

Разбросанность  объектоз , 
особенно, отдаленность Север-

аась 14 октября, счетчик по 
н а зы в а л  0 8 1 9 6 ,  т. е. на 1 15 
единиц меньше, чем в начале 
о к т я б р я ,  хотя завод прорабо
тал полмесяца! Значит, отчет 
ф иктивен  и ответ дай редак 
ции н е  по — существу,

О действительном положе 
нии в организации  движения 
за  экономию электроэнергии в 
тресте  «Л исаковскрудстрой  - 
мож но судить по статье А. Ф. 
А фанасьева , тоже публикуемый 
выше.

В связи с тем. что сведения 
с  предприятий о ежесуточном 
потреблении электроэнергии и 
Л процентной экономии (по 
укаізанию Совета Министров 
С С С Р )  либо совсем не посту 
пали, либо давались нерег\ 
лярно, заместитель иредседа 
теля  Л исаковского гориспол 
кома С овета народных депута 
тов А. П. Заи к а  повторно обя 
зал всех хозяйственны х руково 
дителей  безусловно выполнять 
указание.

И) января  вместе е инспек
тором Госэнергонадзора А. Ф, 
А ф ан асьевы м  у телефона, в 
ожидании отчетов  о расходе 
электроэнергии, продежурил до 
I I  часов и ваш  корреспондент.

Р езу л ь т ат ы  были таковы: 
звонили из детсада, военкома 
та. телемастерской и ряда дру 
гнх небольших организаций и 
учреждений, у которых расход 
электричества  не составляет и 
тысячной доли потребления 
электроэнергии  нашими боль 
шими предприятиями. Причем, 
нет у них ни главных энерге
тиков. ни инженеров, заним аю 
щ ихся специально учетом...

А  такие предприятия, как 
Ж В И -3 .  Р М З ,  К раснооктябрь
ское бокситовое рудоуправле
ние и другие (кроме ГОКа), 
несмотря на повторное п реду
преждение городского Совета 
народных депутатов, так и не 
удосужились представить во
время отчет.

А. ЛУКЬЯНЧИКОВ.



|  ')78 год стал 'переломным
* « .жизни горіВоков Красно

ок гябрьского рудоуправления. 
В феврале приказом М.ШШ- 
еі-ерслва цветной меіаллургиш 
Казахской ССР все строящие 
сн іі действующие боксито- 
вые рудоіикн Қустанайскон 
оЛласти ла бале старейшего 
(по открытым разработжам) 
и Казахстане ' Козыре век ого 
рудника были объединены п 
і' пдаое рудоуправление.

Н третьем году десятой ня 
і пленой перед коллективом 

была поставлена іадача резко 
увеличить о б ъ е м  производст
ва, а также начать работы но 
капитальному строительству и 
под готовке к эксплуатации 
новых карьеров, по созданию 
мафериаиыіо-техпичеокой базы 
для дальнейшего развития
і (>р нодоб ы в а юще й и шд у стр и и 
цветной металлургии нашей 
республики.

Среди трудящихся рудоуп
равления, благодаря усилиям 
партийкой, профсоюзной, ком
сомольской организаций и 
администрации, широко ра з- 
иернулось социалистическое со
ревнование за досрочное вы-
і к шютпне гооуд ар с твеиного 
плана іі оациаіяистимескіііх 
обязательств. 81,7 проц. от 
іілбщей численности всех ра 
бочих приняли (индивидуаль
ные шли бригадные обяза- 
іельства. 51 бригада участ
вует в двшжеінші за комму,ни- 
тическое отношение к труду, 
17 из них добились права 
называться коллективами ком- 
груда. 465 человек получили 
івание ударника коммунисти
ческого труда.

Многие коллективы брали 
дополнительные обя иітельетва 
в честь праздников 61-ой 
іодовщины Великого Октября, 
первой годовщины Конститу 
ции СССР, а также своего 
профессионалыавго пра ідннка 

Ллія металлүоі а

ло все техиико^эікономінческие 
показатели.

Н А собрании партхюзактн- 
;ва, которое состоялось И) 

января в зале Дома культуры 
«Россия», в своем докладе 
директор рудоуправления К 11 
ПТИМГҒТІОВ рассказал об 
успехах коллектива. Но глав
ный упор он сделал на стро
гий партийный анализ недо
статков в работе коллектива 
и отдельных .работников, па 
выявление узких мест ,в про 
шзйодстве, на наращивание 
мощностей, повышение эффек
тивности, и улучшение качест
ва работы.

тель главного инженера по 
технике безопасности Ж . С. 
Макаров принял действенные 
профилактические імеры, под
нял общественность, создал 
нетерпимые условия наруиш- 
теіліиім.

Успешно выполнен план по 
подготовке рабочих кадров 
Вместо 5^ освоили профессию 
105 рабочих, повысили свою 
квалификацию 81 человек 
при -плане- 70. А вот у ин
женерно-технических работни
ков и служащих план не вы
полнен и і 29 человек повы
сили квалификации) только 
19.

горного оборудования и Э л е к 
тр оте х ничеек а я лабор а тор и я 

Только Козыревский рудник 
не выполнил план по произ
водительности труд3- 

Были указаны недостатки 
в работе.

На рудниках увеличились 
простои экскаваторов по л>р- 
гаиизационным и техническим 
причинам — внеплановый ре- 
люнт, отсутствие забоя, бригад, 
транспорта, — ■что привело к 
уменьшению коэффициента ис
пользования экок ав аітюро в, 
снижению производительности 
Пруда.

В автотранспортном цехе

торое в будущем станет ос
новным поставщиком сырья 
для Павлодарского алюмине- 
во-глиноземного завода, а 
также будет обесточивать ряд 
предприятий черной металлур
гии. Социалистические о і-иа  
гельства, принятые н.а 1979 
под, — напряжении, их вы 
полпенпе и перевыполнение 
станет существенным вкладом 
горняков Кра сноок тибр ьск ого 
рудоуправления в реализацию 
решений XXV съезда КПСС.

В ПРЕНИЯХ но докладу 
приняли участие комму

нисты, руководители произ
водства, рабочие.

С ДЕЛОВЫМ НАСТРОЕМ
Рудоуправлением взят курс 

на техническое перевооруже
ние технологического горню* 
тр ап сп о рти о го обор удов аніі і я
іі а более мощные современные 
механизмы, и уже пущены 
в эксплуатацию экскаваторы 
ЭКГ-4,6 и Э-2503, 18 само
свалов Б елА З-.540 и другая 
техника.

Но надо не забывать, что 
планом внедрения передовой 
технологии, механизации и ав
томатизации производственных 
процессов на 1978 год преду
сматривалось осуществит ь 
шесть мероприятий, а внед
рено всего одно. Остальные 
не выполнены из-за отказа 
в поставке .оборудования и 
отсутствия проектно-сметной 

"документации, і Інженерно-тех- 
шгцеским работникам (Н II 
Колеси,именно, II 11 Новпоро- 
дову, В. Ф. Цеебу, В А 
Швецу) необходимо предпри
нять цтешителытые меры по 
лиқв)идаіцігн отставания.

В течение пода была про
ведана работа по научной 
организации трута и полечен 
экономический яЬФект на

Для выполнения годового 
плана были разработаны ор
ганизационно-технические ме
роприятия на 1978 под. Но 
из 6 осуществлено только 2. 
Это говорит о формальном 
подходе при их составлении,
об отсутствии производствен- 
іно-технологической дисципли
ны среди ответственных ин
женерно-технических работ
ников.

Д АВАЯ анализ использова
ния рабочего времени, 

К, И Нпиміганов отметил, что 
ів 1978 году по сравнению с 
1977 ішдом несколько снизи
лись целодневные простои, но 
увелич илист, внутрнсменіные 
Так, только из- іа простоев и 
прогулов в течение года в 
среднем не работало около 
четырех человек, из-за неявки 
на работу с ра (решения ад
министрации около двух 
человек, но болезни -  около 
пятнадцати чещовек.

Всего в течение года не 
работали 21 человек, это зиа-

еще не создан стройный гра 
фик с учетом специфических 
особенностей работы рудоуп
равления. При непрерывно,! 
рабочей неделе каждая маш и
на теряет в амену по два ча
са, то есть из четырех вы- 
ішодших на работу машин од
на простаивает по организа
ционным причинам.

Ремонтной службой уделяет
ся мало внимания хозяйст
венному транспорту.

Горные мастера . зачастую 
заказывают автомашины, не 
зная истинного положения 
дел в карьере, а руководи
тели АТЦ не делают цровер- 
іки, не принимают никаких 
мер, и транспорт простаи
вает.

— Именно сейчас, — иод. 
черкнул, К II. Итимгенов, - 
главное состоит в том, чтобы 
точно и конкретно опреде
лить, что нужно сделать для 
безусловного 'выполнения н 
перевыполнения плановик за .  
даний по всем показателям 
Ритмичная, четкая работа,

— Работать с перспекти
вой, — сказал в своем вы 
ступлении секретарь парткома
А. Н. ВОЛКОВ, — это одни 
из важнейших принципов л е 
нинского стиля руководства. 
Он предполагает не какой-то 
исключительный дар яснови
дения чі прозорливости, а 
просто способность правильно 
оценивать и своевременно 
учитывать назревшие потреб
ности и тенденции, например, 
в технологии, планировании, 
управлении. А наши руково
дители никак не могут иног
да  вырваться из плена так 
называемой «текучки», в су
матохе повседневных дел не 
находят времени подумать о 
том, чпо принесет им завтра
шний день.

Касаясь вопроса использо- 
вания рабочего времени, А Н 
В олк< >в п 11 д черк и ул :

Дисциплину труда нель. 
ія понимать только лишь как 

своевременный выход и уход 
с работы, соблюдение рабо
чего распорядка. Это прежде 
всего неукоснительное выпол
нение каждым своих обязан



Немалый вклад в общий 
успех внесла! комсомольскО- 
молодежные бригады, сорев
нующиеся в честь (ІО-лепил 
Ленинского комсомол.і, а гак- 
же отдельные комсомольцы, 
борющиеся за звание «Луч
ший * молодой рабочий» и

Л учшнй рационализатор *.

Особенно хорошо потруди
лись бригады экскаваторов 
Козы рев,ского рудника, где 
бригадирами И. Ф. Сергием- 
ко (годовое выполнение пла
на 153 проц.), В. И, Зелен 
ков (116,2 проц), С. А. А ф а
насьев (101,7 проц.), а также 
из Аятского рудники - М П 
Мальцева (101 проц.) , .  А. Г. 
Мунева (101 п роц) ,  бригады 
водителей БеЛАЗ 540 А. А 
Кадопшикова (103,7 проц),
В. М. Павлова (101,5 проц.), 
А А. Гартмана (100,5 проц.), 
бригада дробильного комп
лекса № 3  Я Я. Винса (105,5 
проц.), бульдозеристов Аят- 
скіоіго рудника" П. Е. Шитова 
(111,4 проц.), смены горных 
мастеров Аятского' рудника 
Ю, П. Ларчикова и А II 
(Савельева.

Участвуя в социалистиче
ском соревновании среди пре і ■ 
приятии цветной металлургии 
Казахской ССР, коллектив 
дважды выходил победителем 
п іаварвывал Красное знаімя.

24 октября 1978 года тру
дящиеся іКраслюоктябрьскоі о 
бокситов ого р удоуп р авлеш і я 
рапортовали о  досрочном вы- 
полменіии планов трех лет де
сятой пятилетки по реализа. 
цни и производству товарной 
продукции.

Подовой плат по производ
ству щебня выполнен 15 
ноября; по вскрышным рабо
там— 16 ноября; по реализа
ции продукции — 28 ноября; 
по добыче боксита — 29 нояб
ря.

Производительность труда 
по сравнению с 1977 годом 
возросла на 3,8 проц.

Отсюда видаю, что в 1978 
году рудоуправление выполни-

гумму 42,5 тысячи рублей. 
Внедрены типовые проекты 
организации рабочего места 
водителя БелАЗ-540 на Север
ном руднике ,и АТП, машішш 
сга жскаватюра на Козырев 
ском руднике, машиниста 
бульдозера, электрослеюаря и 
слесаря межремонтного о б 
служивания на Северном ру д 
нике.

Были переведены на оплату 
труда по нормированным іа. 
даниям лаборанты шмлабо- 
ратюряш. На Северном рудни
ке гшыгно-сгатисгическис нор
мы выработки заменены па 
технически обоснованные. В 
АТП, пересмотрены нормы по 
перевозке камня.

Внесли свой вклад и рацио
нализаторы. Средняя эконо
мия от внедрения одного пред
ложения составила 2850 руб
лей. По цокание мало рацио
нализаторов среди рабочих 
воепо 26 человек, -ни это го
ворит о слабой работе совета 
ВОН Р.

На охрану груда и техни
ку безопасности вместо за
планированных 32,4 тысячи 
рублей фактически израсходо
вано 33,2 тысячи. По несмот
ря на это рудоуправление еще 
плохо обеспечено санитарно- 
битовыми помещениями, имеет
ся много нареканий на каче
ство спецодежды, особенно 
рукавиц.

В коллективе нашел под
держку метод А. Д. Басова 
«Работать васокопронзводп- 
тельно, без травм и аварий». 
Разработано положение, и в 
соревновании принимает уча
стие 21 бригада — более 170 
человек.

Докладчик отметил, что 
число производственного трав- 
матизма могло быть ниже, 
если бы инженерно-техниче
ские работники и обществен
ные и н с п е к т о р ы  на р а 
бочих местах пресекали нару
шения правил техники без
опасности труда, а замести.

чіігт, что н о  этим причинам 
недодали товарной продукции 
на сумму 231 тысяча рублей

— У нас сегодня, — оказал 
днрек гор Краснюоктіябрьского 
■бокситового рудоуправления, 
большие претензии к горным 
.мастерам т т. Павлнчак, Диль- 
мухамедову, Ширяеву, Чита- 
лову, Шеерману, Луцай, Под- 
пятин,ковіу, Журавлеву, У 
этих мастеров встречаются 
факты безответственного юг. 
ношения к работе, наличие 
большого числа аварий, припи
сок, брак в работе. С этих 
товарищей следовало бы 
принципиально и строго опро
сить, что они сделали для 
улучшения качества работы, 
повышения ее эффективности? 
Все ли делается для того, 
чтобы каждый на своем месте 
трудился с полной отдачей? 
В іыскательный, товарищеский 
опрос, конкретная помощь 
этим людям — прямая обя 
занность администрации, пар
тийной, профсоюзной органи
заций рудников. Однако, вой- 
рек работы мастеров ни разу 
не стал предметом серьезного 
обсуждения. Все эти целоднев
ные и іВ'Нугрноманные простои 
говорят (і крайне слабой ор
ганизации труда со стороны 
линейного персонала, ремонт- 
во-механической и энергети
ческой служб. Главному ме
ханику Н. Н, Калиниченко, 
главному энергетику Н. 11, 
Новгородову, начальникам 
АТЦ и рудников В. С. Козы- 
чеву, В. К. Кейлер, Ф. А Ки
селеву и Н. Н. Тульчинскому 
нужно принять конкретные 
меры по улучшению организа
ции труда, работы ремонтных 
служб, по улучшению исполь
зования гарно-транспорт ого 
оборудования.

В докладе была дана оцен
ка работы коллективов раз
личных цехов. Справились с 
годовыми заданиями Аятский 
рудник, автотранспортный цех,' 
цех горной механизации, цех 
теплоснабжения, ремонтно- 
строительный цех, жилищно- 
коммунальный отдел, участок 
централизованного ремонта

(Соблюдение плановой, [произ
водственной и трудовой дис
циплины должны стать обя
зательными для руководите
лей цехов, коммунистов, всех 
трудящихся.

11  Ғ.ПЛОХО потрудились 
“ строители. План капиталь

ных вложений выполнен на
101,5 цроц., в том числе по 
строительно-монтажным рабо
там на 132 проц.

В 1978 .году введены в 
строй: вторая очередь Н і к в о -
1 Ілыгаовского карьера, адми
нистративно, бытовой корпус 
на  промплощащке, централь
ный материальный оклад ру
доуправления, пионерная ба- 
з а строи тел ы ю - мои т а жн ого 
управления, котельная в по
селке Октябрьском, четырех- 
квартпрпый жилой дом, дет
сад на 280 мост, хлебопекар
ня в Красногорске, построены 
асфальтированные дороги на 
Белинский рудник и на пром. 
площадку, обеспечено устой
чивое водоснабжение Красно, 
горска. Однако, в 1978 году 
по разным причинам не быт 
выполнен обьем сцро.ітельн;)- 
монтажиых работ по жилищ
ному строительству, по строи
тельству высоковольтной л и 
нии на Белинский рудник, не 
были оовоены ассигнования 
іна строительство торгового 
центра.

Директор рудоуправления 
отметил, что в работе создан
ного стронтельночмюитажнаго 
управления еще имеются 
серьезные недостатки в орга
низации труда, в соблюдении 
технологии строительства, 
строительных норм и правил, 
в обеспечении нормальных и 
безопасных условий труда, в 
своевременной выдаче и офор
млении нарядов. Эти недо
статки нужно устранить сей
час, так как с расширением 
производства в дальнейшем 
предстоит резкое увеличение 
объема строительств.

В докладе были затронуты 
вопросы перспективного р аз
вития Краснооктя,брьского бок
ситового рудоуправления, по

лостей, высокая сознатель
ность и ответственность, чув
ство подлинного хозяина 
производства.

Секретарь комитета комсо
мола Л ДП ВН П Ч рассказала 
о работе комсомольской орга- 
ни іации и особенно о комсо 
мольско молодежных брша- 
да х:

Комсомольско - молодеж.. 
ные коллективы рудоуправле- 
пня были созданы в 1978 го- 
ду  н практика показала, что 
они стали школой коммуши 
спнческото воспитания моло
дежи, здесь решаются не 
только вопросы увеличения вы
пуска продукции, но п вопро
сы духовного роста. Но а д 
министрация и партийная ор
ганизация Аятского рудника 
и отроогтельночмонтажного уп
равления не уделяют нм д о л ж 
ного внимания, а ведь их 
цель — активно вовлечь ком
сомольцев и молодежь в уп
равление производством, по
высить трудовую и полити
ческую активность, организо
вать производственную и вос
питательную работу с учетом 
интересов, склонностей, духов
ных запросов.

Много деловых предложений 
дал механик Ко шревского 
рудника А. Р. ВЕПЕР.

— Узкое место — сказал он
— это отгрузка готовой про
дукции. Промплощадка не 
соответствует современным 
требованиям и продукцию раз
мещать негде. Проект новой 
площадки тоже не удовле
творит все увеличивающееся 
производство и надо его пере
смотреть.

Кроме того, он поставил во
просы об обучении рабочих 
смежным профессиям^ о ре
монте оборудования, о пере
воде экскаваторов на 12-ча
совую рабочую омену.

Предложения и критика 
других выступающих были 
также деловым,и, конкрет
ными.

Д. ФЕДОРОВ,



Мы живем в мире, где 
каж ды й шаг от колыбели и 
до смерти регулируется  нор
мами права. Мы не зам еч а
ем чащ е всего их действия, 
вернее, не - обращ аем  на 
іго внимания. Но нормы 

права действуют всегда. 
Я вились ли вы па работу 
или поехали отдыхать, при 
шли в магазин или на ста
дион. отправили сына в пер

ся к мелким наруш ениям 
общественного порядка, к 
отклонениям от норм мо
рали.

С ерьезны м источником 
правонарушений является  
пьянство. Не слишком ли 
благодушно произносим мы 
порой известную поговорку 
о том, что пьяному море 
но колено? Мало Ведь кон
тролировать случаи пьянст

ва, надо делать  из отого 
вывод:,і, пресекать всякую 
распущенность, сдобренную 
алкоголем. Однако отдель 
ные коллективы недостаточ
но решительно и наетойчи 
во ведут борьбу с любите 
л ям и спиртного, слабо ра 
ботают комиссии по борьбе 
г пьянством, созданные на 
предприятии*, часто прини
мают меры лиш ь к тому, 
кто уж е дошел чуть не до 
преступления М ежду тем 
задача коллектива, комис
сии состоит в том, чтобы 
пресекать  в корне сивуиі 
ное зло, вести профилактн 
ческую работу.

К сожалению. такой 
взыскательности не хватает 
некоторым коллективам. 
П рофсою зные ор ган ы , хо
зяйственные руководители 
завода крупно-панельного 
дом остроения '  завода Ж Б П
3, К раснооктябрьского бок
ситового рудоуправления, 
автобазы №  ;і мирятся с 
правонарушениями. Н апри
мер, из 109 нарушителей 
трудовой дисциплины, пья-

за неоднократное появление 
в нетрезвом состоянии па 
работе.

Товарищеский суд осудил 
т. Сорокина и вынес реш е
ние объявить  ему общест-

ниц и лиц, совершивших 
правонарушения, не были 
предметом обсуждения — 09 
человек в коллективе зав о 
да КПД. Здесь  низка т р у 
довая дисциплина, распрост
ранен!,і прогулы. Рабочий 
А. П. Ильин в марте, ап
реле 1978 пода совершил 
17 прогулов. Рабочий Н. П. 
И льван  4 р а за  доставлялся  
в медвы трезвитель  города. 
Товарищ еский суд (предсе
датель  Л. П. Скворцов) без
действует.

Аналогичное положение и 
на заводе Ж Б Н -3 .  Н еудов
летворительно ведут борьбу 
с пьянством общ ественные 
организации У М Р, «Сантех 
м о и г а ж а », « Казмеханомои 
таж а».

Советский правоиоря, і< >к 
будет обеспечен в том слу 
чае, ее ш м алей ш ее  наруше 
ние его не пройдет мимо 
внимания администрации 
предприятий и учреждений, 
общественных организации. 
В аж ная  задача  коллективов 
трудящ ихся  — ок азать  а к 
тивную помощь местным со
ветам, милиции и другим 
административным органам 
в поддержании общ ествен 
ного порядка в своем горо
де.

Б орьба с преступностью 
и порождающими ее причи
нами ведется в интересах 
всех честных тружеников, 
и тут не мож ет быть «по
сторонних», тех, кого ото 
не касается. Деятельное 
участие в такой борьбе — 
граж данская  обязанность 
каждого советского челове
ка.

А. ЧУМЕНКО, 
прокурор города 

Лиеаковска.

пенный выговор с опубли
кованием «  газете.

М. ЯВЛО ЧКИ НА, 
председатель товарище

ского суда.

риод, анализироваться  оос- 
тояние правонарушений в

В технической 
библиотеке

Т ехническая  библиотека 
Лисоковского гюрно-обога: н 
тельного комбината имеет 
в своем фонде 3 0  тысяч 700  
книг. Из них 2  2 9 3  наим е
нований — по научно техпи 
ческой информации и 100 
наименований периодической 
литературу.

Но «не объем фонда, а 
степень гостеприимства де 
лают библиотеку крупной», 
говорил индийский писа
тель Рабпндрапаі Тагор. 
Слова оти как нельзя  луч 
ше подходят к нашей бнб 
лпотоке — переступив ее 
порог, здесь всегда ветре 
чаешь дружелюбное вни м а
ние и искреннее желание 
оказать  помощь Заведую  і  
щую  Валентину А наньевну |  
А наньеву  знают многие І’а - |  
ботает она  здесь с 1970 г о - ‘ 
да  и всю щ едрость своей і  
души, знания отдает своим Г 
читателям.

В библиотеке оформлены  | 
постоянные книж ны е вы- < 
ставки < Тебе, р а ц и о и а л п з а -* 
тор», «К алендарь  знамена ; 
тельных дат». «Н овы е по-* 
ступления». З а  1978 г од* 
было оф ормлено 12 темати ; 
ческих выставок.

■
На особый учет взяты 

читатели — учащ иеся  тех- і 
инкумов и студенты инсти ! 
тутов. Не всегда в библио- ! 
теке оказы вается  нужная ! 
читателю книга, по он ее ! 
получит через определенный ! 
период по межбиблпотеч 
ному абонементу ( МБЛ) ,  ! 
так і;ак Валентина Лиазы- і ! 
на держ ит постоянную связь  ! 
с 20 ю крупными научно- ! 
техническими библиотеками ! 
страны. Постоянно пользует- ! 
ея услугами ЛІБА 15 чело- ! 
век.

Для родителей
В школе №  3 начал свою 

работу лекторий родительских 
знаний, руководит которым 
преподаватель Т. Я. Коновало
ва. На его занятия пригла
ш аю тся родители 1 раз м е
сяц.

18 января  состоялось о т к р ы 
тие лектория. 11а нем присут
ствовали родители учащихся 
1 - 3  классов. Перед ними вы 
ступила председатель Совета 
общественности Р. В. Макары- 
чева. На конкретных примерах 
она показала, как отдельные 
родители относятся к воспита 
нию своих детей. В семьях 
Варивохиных. Рудневых, Зин 
ченко, Скобелевых родители 

, мало внимания обращ аю т на 
своих детей, и не случайно 
іти ребята хорошо известны 

в инспекции по делам несовер
шеннолетних. Г. 15. Макарыче- 
ва привела и положительные 
примеры. Так, благодаря  сов
местным усилиям преподана 
телей ш колы  и родителей, р е 
бята Миронов, Рамихин встали 
на правильный жизненный 
путь.

Перед собравшимися высту 
пили инспектор комиссии но 
делам несовершеннолетних II, 
Л агута ,  завуч школы Р. А. 
Попова. Затем  состоялись б е 
седы классных руководителе:! 
с родителями в классах.

Т. БОРИСОВА.

Редактор  
В. А. КОІІІЕЛҒ.В

Служба
трудоустройства
бюро по трудоустройству II 
информации населения г. Лн- 
саковска располагает следую 
щими сведениями о наличии 
свободных рабочих мест (на 
канеий)

и нж енеры-конструкторы, гео
дезист; воспитатели, с трахо
вые агенты, повапа: манпінис

ЗАКОН И МЫ

С И Л А  КОЛЛЕКТИВА
выи класс или ушли на 
пенсию — во всех этих и в 
тысячах  других случаев вы 
оудете осущ ествлять  гаран 
тированные вам • законом 
права, либо выполнять ус- 
т .цюьлвнные законом <>С>я- 
•.аиности. Разум еется ,  вы 

будете отвечать, если со
вершите правонарушение и 
прибегнете к ващнте закона 
в гом случае, если ущерб 
нанесен вам.

11 )Дав.і аю щее большинст
во советских граждан  без 
принуждения, ив чувства 
долга выполняет свои обя 
занности. Однако, к сожа 
/іенпк) у пас еще . совер- 
шаю тся преступления, мы 
ещ е  сталкиваемся с ф а к т а 
ми хулиганства, воровства, 
тунеядства  и другими отри 
дательными явлениями. В ся 
кий раз  судебные органы 
устанавливаю т конкретную 
вину правонаруш ителя  и 
по дают ему должное. Но 
есть ведь и общие причины 
-гих правонарушений. Одна 

и » них состоит в том, что 
мы снисходительно относим-

ОСУЖ ДАЮ Т ТО ВАРИ Щ И
Коллектив автотранспорт

ного цеха Л ГОКа обсудил 
на товарищ еском суде по
ведение машиниста ди зел ь 
ного крана Н. А. Сорокина

П РА ВО Н А РУ Ш ЕН И Я М  ЗАСЛОН



На днях в К раснооктябрь
ском бокситовом рудоуправ 
леннн был создан совет по 
профилактике правонаруше 
нии, в который вошли все 
председатели цеховых това 
рищеских судов. Председ.і 
телем совета избран II. М. 
Пузаной.

На первом заседании был 
разработан план мероприя
тии и работы совета. На з а 
седаниях. которые намече
но проводить один раз  в 
два месяца. будут засл у 
шиваться  отчеты  председа
теле)! товарищ еских судов
о работе за истекши і і пе-

тояіІИе правонарушении іі 
коллективе предприятия, 
проводиться контроль за 
работой ДІІД.

Методическое руководство 
возложено на ю рисконсуль
та рудоуправления.

С. РА И Х ЕЛ Ь, 
юрисконсульт КБРУ.

- С п о р т _____ ___

рой день соровноланий команды 
' Промстроя-1 и Ж БИ -3  но 
увились на сорев/нования, поэ
тому пришлось сродно перестраи
ваться, менять график игр Та
ким образом, в борьбе ла первое 
нвторое места встретились во

лейболисты автобазы и «Каі- 
сгальмонтажа". Выиграла коман
да автобазы. В борьбе іа третье

- четвеіртіч' места победили 
спортсмены энергохозяйства.

К< >м аңд ы— н ободі і тел ьніицы на
граж дены  диплом ам и соответст
венных степеней совета фаізкул;. 
туры треста, а ком анда- победп- 
тсды ш ца автобазы  №  3- -перехо- 
ДЯ̂ НИМ іку,г>,, <м 

Впервые серьезно к этим со- 
рмшоввмі-яім подготовились спорт
смены лКулыібытістріО'/і", «Отдел- 
строя .и РМ З

К), н д л и в к и н ,
главный судья 

соревновании.

С О Р Е В Н У Ю Т С Я  Р Ы Б АК И
20 ячдааря в тресте провоги- 

.іпсь соревнования по рыбной 
ловле.

Командные места распредели
лись следующим образом Нз 
первом мосте команда Про:.; 
от роя-1 (ев у л о в  9,350 
грамма), на втором автобазы 
№ .4 (6,950 килограмма), на 
Гретьем команда УПТК (5,100
і программа).

Д. КОНЫСБАЕВ,

в  цехах и отделах ком 
бината есть 10 справочных 
и 2 передвижных библиоте
ки, которые регулярно об
новляются.

Посетители библиотеки 
пользуются открыты м до 
етупом і; книжным полкам, 
что упрощает выбор ж елае 
мой литературы  п. кроме 
того, они лучш е знакомятся  
с фондом библиотеки.

В течение ряда лет в 
библиотеке проводятся дни 
информации, во время кото
ры х вниманию читателей 
предлагаются новинки тех
нической литературы , новые 
научно-технические ж у р н а 
лы, а инженер технического 
отдела комбината предла
гает и:1,дания по научно тех
нической информации.

П ольза от пр<№ідения 
дней информации несомнен
на', З а  1978 год от внедре 
ния новинок научно техниче 
ской литературы  в цехах 
комбината получен окономп 
ческий эф ф ект  І(і тысяч 
67 5  рублей.

В 1979 году дни и н ф о р 
мации будут проводиться в 
третью среду, четверг, пят
ницу каждого месяца для 
технологов и энергетической 
служ бы  комбината.

Запланированы  в отом го
ду такж е выезды в цеха 
непосредственно на рабочее 
Место.

Дверп  технической бпб 
л и отек и всегда откры ты  для 
читателей.

А . САПЕЛКИІІА,
инженер-методист бюро 

техобучения ЛГОКа.

вые агенты, повара; машиниг 
ты: дизельных электрических 
кранов, автогрейдера. грейде 
элеватора, конвейера, насосных 
установок; машинист и п ом ощ 
ник машиниста дробильных 
установок; крановщ ик гусе 
ничиого крана, ш оф еры  1, :> 
кл.: мотористы передвижных 
электростанций, электрики, 
электрик-силовик: эл е кт р о св а р 
щики, такелаж ники, строгаль 
щик, резчик; слесари: аварий 
но-восстановительных работ , 
ремонтники, кузнецы; м он таж 
ники, плотники, каменщики, 
ш тукатуры  маляры , кровелыцп 
ки; трубочист!,і: няни, сан итар
ки, прачки, коридорные. ку 
хонные рабочие, технички.

З а  направлением на работу, 
а такж е для  заключения т р у 
довых договоров и оформления 
документов на переселение я  
с шх’оиы, обращ аться  по а д 
ресу: г. Лисаковск, I микро 
район, дом 20, ком. 59, бюро 
по трудоустройству и и нф ор
мации населения.

В КИНОТЕАТРЕ «ИСКРА,>
20 -  27 января  демонстрн 

руется новый художественный 
ш ирокоформатны й цветной
ф ильм  «Т рактир  на Пятниц 
кой».

С е ан сы — 13, 15, 17, 19, 2І# 
час.
Д окументальны й ф ильм  ■ Вез 
ж изнь и музыке-' .  Сеанс п 10 
часов.

Партийная организация ] 
жилищ но коммунального от 1 
деда Лисаковсксіго горно і 
обогатительного комбината ] 
приносят соболезнование | 
семье Горбунов!,іх по поводу ] 
смерти й

ГОРБУН ОВА [і
Ивана Алексеевича

С п о р т п о р т

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
В Джетыга,ре с 15 по 20 яи- 

варя проводилось первенство 
(.глсонета ДСО Нпбек» по хок
кею с мячом, где участвовало
7 сильнейших коллективов физ
культуры области. Команды бы
ли разбиты на 2 подгруппы. В 
первой лидерство «воевала 
камаз,да ССГОКа (прошлогод
ний чемпокш), во второй подгруп
пе 1 меето заняла команда 
ЛГОКа (второй призер прош
логоднего чемпионата).

Финальная встреча между >гі- 
ми двумя комаидамл началась 
превгмуще.ст'иоім лдсакопнев, и уже 
па 19 минуте счет открыл В. 
Смирнов, -который удачно іабил 
мяч в сетіку порот после ошибки 
иразаря рудинчан. К концу пер
вого тайма после точного ро
зыгрыша штрафного удара счет 
стал 2 0

Во втором тайме счет ' также 
не н «менялся. В итоге лисакоіщы 
добились первого места и учас
тия в первенстве Казахской 
ОСР.

Третье место оспаривали хозя
ева соревнований асбестовой и 
,н хоккеисты спортклуба «-Строи
тель» (Рудный) Со счетом 6:3 
іюбе шли джет ьы ариицы.

В сер одни с февраля команда 
ЛГО Ка в полном составе при
мет участие в первенстве Казах
ской ССР среди команд крупных

промышленных коллективов и 
спортклубов.

Чемпионами облсовета стали 
вратари П. Фитерер, В Мещеря
ков, іаш ..... леи Іі. I Іоі а, О. IІЯ-
■ксхлаев, В. Власов, Л Шваб, 
В Яікімошин, ГІ. Гришин, полу
защитники И. Шваб, А. Грим- 
бер, Іі Нагори ов, ІО. Филатов, 
■нападающие В. Смирнов, А По; ,  
дняк-ов, В. Шкулипа, Г Булыгин.

Хочется отметить, что немалая 
заслуга в наших успехах при
надлежит адм.иіііистрацн і и проф
кому комбината, окалывающих 
нам всегда помощь н поддерж
ку.

И. ШВАБ.

ВОЛЕЙБОЛ
В прошедшие выходные дни в 

■подшефной шкоте № 2  проводи
лись соревнования по волейболу 
в программе девятой зимней 
спартакиады треста, в которых 
приняло участие 9 команд.

В первой подгруппе команда 
«Казстальмоіитажа уверен, ю
обыграла волейболистов управ - 
леіний «Отделетрои» и «Кульг- 
бы гетрой» и вышла в фіішал. 
Острая борьба развернулась во 
второй подгруппе.

В первый день сильная коман
да ЖБИ-3 из-за (Несогласован
ности ш роков іН'а площадке про
играла -міерпохоз-яйству и РМЗ 
Команда автобазы № 3  выиграла 
у волейболистов КПД. Па вто-


